

« ÉDITION CRITIQUE DU TRATADO DE REPÚBLICA Y POLICÍA CRISTIANA PARA REYES Y PRÍNCIPES Y PARA LOS QUE EN EL GOBIERNO TIENEN SUS VEZES DE JUAN DE SANTA MARÍA (ÉD. PRINCEPS : 1615) » PAR JULIE FARGEAUDOU

Discipline : langues et littératures romanes, Laboratoire : Dynamiques Patrimoniales et Culturelles - DYPAC

Résumé

Nous avons réalisé une édition critique abondamment annotée d'un texte qui a connu un très grand succès éditorial au XVII^e siècle, le *Tratado de república y policía cristiana para reyes y príncipes y para los que en el gobierno tienen sus vezes* (éd. princeps : Madrid, 1615) de Juan de Santa María. Ce texte avait donné lieu, à l'époque, à pas moins de vingt éditions successives. Celles-ci sont aujourd'hui difficilement accessibles et, de plus, ne contiennent aucun appareil critique. Notre travail se justifie par le fait qu'il n'existe pas d'édition critique moderne de cet ouvrage dont le contenu, de par son grand intérêt littéraire et politique, mérite pourtant d'être remis en circulation. Notre édition du *Tratado de república...* est précédée d'une introduction dense apportant des éléments nouveaux et originaux sur l'auteur et son œuvre. Nous avons replacé également ce traité dans le contexte historique de l'époque et nous avons étudié le courant politico-littéraire dans lequel il s'inscrit. Dans le cadre de ce travail de recherche, nous avons évoqué la figure centrale du favori à l'époque de Philippe III. En effet le *Tratado de república...* est adressé à ce dernier. Nous espérons ainsi faire découvrir divers aspects du rôle politique assigné alors aux monarques.

Abstract

We have made a critical edition abundantly annotated of a text which knew a great success of its editions in the XVII century, the *Tratado de república y policía cristiana para reyes y príncipes y para los que en el gobierno tienen sus vezes* of Juan de Santa María (first edition : 1615). This text has twenty successive editions. Today they are hardly available and, moreover, there is no critical edition. Our work can be justified because of the inexistence of a modern critical edition, whose content deserves to be published. The publication has a large literary and political interest. Our edition is prefaced by an important introduction with new and original elements about the author and his work. We have put the *Tratado de república...* into the historical context of the era and in the politico-literary movement. Within the framework of this research work, we spoke about the central figure of the favourite in the Spanish government of King Philip III. We hope to make discover various aspects of the role and the political function of the monarchs.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

M. Marc ZULI, Professeur des universités, Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines - Directeur de these

M. Pierre CIVIL, Professeur des universités, Université Sorbonne Nouvelle - Paris 3 - Rapporteur

M. Vincent PARELLO, Professeur des universités, Université Bordeaux Montaigne - Rapporteur

Mme Chantal GRELL, Professeur des universités, Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines - Examineur

Contact : DREDVAL - Service SFED : theses@uvsq.fr